
ATA 2816 SESSÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA – Aos vinte dias do mês de abril do ano de 1 

2022, às nove horas e quarenta minutos, teve início a segunda milésima octingentésima 2 

décima sexta Sessão Plenária Ordinária, do Conselho Estadual de Educação, atividades 3 

presenciais e webconferência, conduzida pela Presidente do CEE, Ghisleine Trigo Silveira. 4 

Participaram os Conselheiros Claudio Kassab, Claudio Mansur Salomão (participação 5 

remota), Débora Gonzalez Costa Blanco (participação remota), Décio Lencioni Machado, 6 

Eduardo Augusto Vella Gonçalves (participação remota), Eliana Martorano Amaral, Fábio 7 

Luiz Marinho Aidar Júnior, Hubert Alquéres, Iraíde Marques de Freitas Barreiro 8 

(participação remota), Jacintho Del Véchio Júnior (participação remota), Kátia Cristina 9 

Stocco Smole, Laura Laganá, Marlene Aparecida Zanata, Mauro de Salles Aguiar, Pollyana 10 

Fátima Gama Santos, Roque Theóphilo Júnior (participação remota). 01. A Ata 2815 de 11 

13/04/2022 foi aprovada por unanimidade. 02. Justificativa de ausência dos Conselheiros: 12 

Ana Teresa Gavião Almeida Marques Mariotti, Antonio José Vieira de Paiva Neto, 13 

Bernardete Angelina Gatti, Márcia Aparecida Bernardes, Rose Neubauer e Thiago Lopes 14 

Matsushita. 03. SORTEIO DE PROCESSOS: da Câmara de Educação Básica - nºs 15 

2021/09608 (apenso Procs. 2021/000356 e 2021/00357); 2022/168919; 2021/00286; e 16 

2019/02794. Da Câmara de Educação Superior nºs 2021/00511; 2021/00414; 2021/00375 17 

e 2021/00226. 04. AVISOS E COMUNICAÇÕES DA PRESIDÊNCIA: a) Portaria MEC  18 

281, de 14 de abril de 2022 - Credencia o Instituto de Assistência Médica ao Servidor 19 

Público Estadual (IAMSPE), a ser instalada na Avenida Ibirapuera, nº 981, bairro 20 

Indianópolis, no município de São Paulo, no estado do São Paulo, Instituto de Assistência 21 

Médica ao Servidor Público Estadual, com sede no mesmo endereço. O credenciamento 22 

de que trata o art. 2º é válido pelo prazo de 4 (quatro) anos, conforme previsto na Portaria 23 

Normativa nº 1, de 3 de janeiro de 2017. (DOU de 18/04/2022, Seção I, p. 151) - Parecer 24 

CNE/CES 62/2022, aprovado em 27/1/2022. A respeito do assunto o Vice-Presidente 25 

Hubert Alquéres disse que o melhor seria oficiar o CNE, pois causa estranheza o fato de 26 

eles terem autorizado o credenciamento, sem ter competência para isso. A Presidente 27 

concordou com a sugestão do Vice-Presidente. Na sequência, a Senhora Presidente deu 28 

as boas vindas à Secretária Executiva da Educação, Profª Renilda Peres de Lima, que 29 

pela primeira vez se apresenta neste plenário como Secretária de Educação, substituindo 30 

o ex-Secretário Rossieli Soares. A Profª Renilda Peres de Lima falou da sua alegria e 31 

satisfação em se dirigir aos Senhores Conselheiros para tratar de ações que vêm sendo 32 

implementadas pela SEDUC, uma vez que sua trajetória profissional esteve sempre 33 

associada a executar e implementar políticas públicas. Comentou que o ano de 2022 está 34 

sendo de grandes desafios, principalmente para a educação - foram profundos os 35 

prejuízos trazidos pela pandemia e pelo fechamento das escolas ao longo de 2020 e 2021, 36 

sobretudo em termos de aprendizagem e desenvolvimento socioemocional dos estudantes. 37 

Fazendo uso do PowerPoint, deu início a sua apresentação pelos resultados do SARESP 38 

2021, segundo os quais todos os níveis de ensino apresentaram queda de rendimento em 39 

língua portuguesa e matemática. Apresentou, ainda, resultados de pesquisa realizada pelo 40 

Instituto Ayrton Senna sobre o desenvolvimento socioemocional dos estudantes, 41 

ressaltando que  69% dos estudantes da rede estadual relataram  sintomas de depressão 42 

e de ansiedade em níveis altos. . Falou sobre algumas iniciativas da SEDUC para o ano 43 

2022: Ações CONVIVA, para melhorar a aprendizagem e o trabalho com as 44 

socioemocionais; Implementação do PAINSP, para viabilizar ações e programas 45 

educacionais por meio do regime de colaboração entre Estado e Municípios; 46 

Implementação da Nova Carreira para valorizar os profissionais da educação e prospectar 47 

melhorias presentes e futuras na qualidade do ensino público paulista; o reajuste da 48 

Secretaria da Educação - 10% para todos os quadros; piso nacional do magistério - 49 

reajuste 2022. Sobre a nova Carreira Docente, destacou aspectos relativos a como 50 

http://portal.mec.gov.br/index.php?option=com_docman&view=download&alias=55621-port-1-16-regulacao-4jan-pdf&category_slug=janeiro-2017-pdf&Itemid=30192
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avançar na nova carreira, alternadamente, por desempenho e desenvolvimento de 1 

competências, com destaque para a valorização das atividades de regência. Segundo a 2 

Secretária, a construção da carreira é a principal prioridade de gestão de pessoas para 3 

2022. Manifestaram-se os Conselheiros Kátia Cristina Stocco Smole, Eliana Martorano 4 

Amaral, Mauro de Salles Aguiar, Iraíde Marques de Freitas Barreiro e Laura Laganá, no 5 

sentido de agradecer a presença e elogiar a apresentação da Senhora Secretária pela 6 

clareza e importância dos assuntos tratados. Pelo avanço da hora e por ter um outro 7 

compromisso urgente, a Secretária agradeceu a oportunidade de estar neste Conselho e 8 

disse que voltará em breve para falar sobre o Painsp - Plano de Ações Integradas do 9 

Estado de SP – que representa uma Inovação do Ordenamento Jurídico para aproximar e 10 

aprimorar as relações entre o Governo do Estado e Governos Municipais. Pediu a 11 

colaboração e apoio deste Conselho, para que juntos possam vencer todos os desafios 12 

apresentados e para que São Paulo possa ser a principal referência de educação pública 13 

no Brasil. A Presidência agradeceu as palavras da Senhora Secretária e colocou o 14 

Conselho à disposição, sempre no foco da aprendizagem dos alunos.. 05. PALAVRA 15 

ABERTA AOS CONSELHEIROS: o Cons. Mauro de Salles Aguiar disse saber, 16 

perfeitamente, que as universidades privadas não são subordinadas ao CEE, mas está 17 

ocorrendo um fato, que ele considera um absurdo – várias universidades privadas de São 18 

Paulo, inclusive a maior delas, Uninove, ainda não voltaram às aulas presenciais. Sugeriu 19 

que o Conselho Estadual de São Paulo, comunique-se com o CNE, para verificar essa 20 

permanência excessiva da EaD. Cláudio Mansur Salomão congratulou-se e registrou os 21 

100 anos da Congregação das Irmãs Franciscanas e, consequentemente, os 68 anos do 22 

Colégio Franciscano Pio XII, onde estudou, e quer deixar registrada essa data festiva e 23 

comemorativa para todos os Franciscanos. Consª Kátia Cristina Stocco Smole destacou 24 

que é motivo de alegria e honra estar neste Conselho ao lado de pessoas tão 25 

comprometidas e sérias. Fez algumas reflexões sobre a fala da Senhora Secretária Profª 26 

Renilda Peres de Lima, e disse que realmente estamos diante de fatos desafiadores e 27 

delicados. Um aspecto muito importante é o tratamento do ponto de vista psicológico e 28 

socioemocional, e tudo mais que foi discutido aqui. Tem uma preocupação muito grande 29 

com as ações desenvolvidas pelos professores, dos profissionais da educação epelas 30 

escolas, muitos sem considerar o impacto da pandemia nos estudantes. Segundo ela, é 31 

muito difícil entender que, no retorno, simplesmente se coloque os alunos para fazer 32 

provas, depois de um mês de aulas. Disse estar muito preocupada e queria ter licença 33 

para trazer para discussão, assuntos também ligados a questões pedagógicas. A 34 

Presidência disse que quando se fala de aspectos socioemocionais não está se 35 

descolando da questão de como a escola se organiza em relação a isso para favorecer a 36 

continuidade do processo de aprendizagem dos estudantes. Reiterou que a questão da 37 

pandemia está aí – não dá para encarar os alunos simplesmente como se estivessem de 38 

férias ou como se tivessem tido no ensino híbrido todas as condições de aprendizagem 39 

devida. A Consª Laura Laganá informou que, ontem, foi o lançamento de um programa no 40 

Palácio dos Bandeirantes – “O Qualifica Samba”. O Centro Paula Souza irá qualificar 1800 41 

pessoas das escolas de samba de São Paulo. Serão três carretas: de confecções, 42 

soldagem, imagem pessoal, que irão para os pátios da escolas de samba, onde serão 43 

dados cursos de confecção, customização de roupas e acessórios, penteados de festas e 44 

de soldagem. Trata-se de um lançamento diferente e muito interessante. A Consª Maria 45 

Alice Carraturi reiterou o convite a todos os Conselheiros para o evento on line do 46 

lançamento do Relatório do Grupo de Trabalho Qualidade na Formação Inicial - “O 47 

professor que queremos: Fatores de qualidade na formação inicial docente”, que contará 48 

com a presença especial da Secretária do Conselho Nacional de Educação, profª Maria 49 

Helena Guimarães de Castro e do prof. Mozart Neves Ramos, membro da Câmara de 50 
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Educação Básica do CNE. O evento acontecerá no dia 20/04, quarta-feira, das 14h às 16h, 1 

com transmissão pelos canais do Youtube: redeabmes ou ComunicaçãoANEC. 06. 2 

MATÉRIA DELEGADA – aprovada em 13/04/2022, nos termos da Deliberação CEE 3 

157/2017. 6.1 Indicação de Especialistas da CEB para o Proc.s: 2021/00234, 2021/00235, 4 

2021/00237, 2021/00239, 2021/000241, 2021/00245, 2021/00248, 2021/00093, 5 

2021/000404, 2021/000323 e 2021/000334; e da CES para os Procs.: 2021/00509, 6 

2022/00109, 2019/00064, 2020/00239, 2022/00095, 2022/00102, 2022/00104, 2020/00107 7 

e 2022/00114. 6.2 Pareceres aprovados na CES –. Proc. 2021/00342 _ Universidade de 8 

Taubaté. Parecer CEE 158/2022 _ da Câmara de Educação Superior, relatado pela Consª 9 

Pollyana Fátima Gama Santos. Deliberação: 2.1 Aprova-se, com fundamento na 10 

Deliberação CEE 171/2019, o pedido de Renovação do Reconhecimento do Curso de 11 

Nutrição, da Universidade de Taubaté, pelo prazo de quatro anos. 2.2 A IES deverá 12 

atender à Resolução CNE/CES 07/2018, que estabelece as Diretrizes para a Extensão na 13 

Educação Superior Brasileira. 2.3 Convalidam-se os atos acadêmicos praticados no 14 

período em que o Curso permaneceu sem reconhecimento. 2.4 A presente renovação de 15 

reconhecimento tornar-se-á efetiva por ato próprio deste Conselho, após homologação do 16 

presente Parecer pela Secretaria de Estado da Educação. PAUTA: Procs. 2022/49875 e 17 

2022/84035 _ Carla Duarte Lisboa Mamprim – mãe da aluna L.D.L.M. O Parecer CEE 18 

159/2022 _ da Câmara de Educação Básica, relatado pelo Cons. Mauro de Salles Aguiar 19 

foi aprovado por unanimidade. Deliberação: 2.1 Nos termos deste Parecer, indefere-se o 20 

recurso contra a retenção da aluna L.D.L.M., no 9º Ano do Ensino Fundamental, no ano 21 

letivo de 2021, no Colégio Albert Sabin, jurisdicionado à DER Centro Oeste. 2.2 Envie-se 22 

cópia deste Parecer à Interessada, ao Colégio Albert Sabin, à DER Centro Oeste, à 23 

Coordenadoria Pedagógica – COPED e à Coordenadoria de Informação, Tecnologia, 24 

Evidência e Matrícula – CITEM. Proc. 2022/97730 _ Marcio Gantner Duarte e Mariana 25 

Oliveira Gantner - pais do aluno R.A.O.G.D. O Parecer CEE 160/2022 _ da Câmara de 26 

Educação Básica, relatado pelo Cons. Mauro de Salles Aguiar foi aprovado por 27 

unanimidade. Deliberação: 2.1 Defere-se o recurso movido por Marcio Gantner e Mariana 28 

Oliveira Gantner, em relação ao menor R.A.O.G.D., para que o Aluno permaneça 29 

matriculado na Educação Infantil, no ano letivo de 2022, se este ainda for o desejo da 30 

família.2.2 Envie-se cópia deste Parecer aos Interessados, ao Colégio Dom Bosco, Sede 31 

IESI, à DER Norte 2, à Coordenadoria Pedagógica – COPED e à Coordenadoria de 32 

Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula – CITEM. Proc. 2020/00395 _ EDC Escola 33 

de Cursos / Campo Grande - Mato Grosso do Sul. O Parecer CEE 161/2022 _ da Câmara 34 

de Educação Básica, relatado pelo Cons. Cláudio Kassab foi aprovado por unanimidade. 35 

Deliberação: 2.1 Indefere-se, nos termos deste Parecer e com fundamento nas 36 

Deliberações CEE 97/2010 e 186/2020, o pedido da EDC Escola de Cursos - Campo 37 

Grande / MS, CNPJ 18.328.380/0001 – 53, de reconsideração do Parecer CEE 75/2022, 38 

referente ao indeferimento quanto à criação de Polo de Apoio Presencial no município de 39 

Presidente Prudente (Unidade I) - SP, na Rua Guadalajara, 1394, Vila Santa Tereza, para 40 

o funcionamento do Curso de Educação de Jovens e Adultos / EJA, em nível de Ensino 41 

Médio, na modalidade a distância. 2.2 Envie-se cópia deste Parecer à Interessada, à DER 42 

Presidente Prudente, à Coordenadoria Pedagógica – COPED e à Coordenadoria de 43 

Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula – CITEM. Proc. 2020/00538 _ Escola de 44 

Ensino Médio Dom - Erechim / RS. O Parecer CEE 162/2022 _ da Câmara de Educação 45 

Básica, relatado pela Consª Débora Gonzalez Costa Blanco foi aprovado por unanimidade. 46 

Deliberação: 2.1. Nos termos deste Parecer, com fundamento na Deliberação CEE 47 

97/2010, vigente à época da solicitação, e nas Deliberações CEE 138/2016 e 191/2020, 48 

indefere-se o pedido de criação do Polo de Apoio Presencial no município de Socorro, 49 

solicitado pela Escola de Ensino Médio Dom, mantida pelo Centro Educacional Dom Ltda., 50 
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de Erechim / RS, para ministrar o Curso de Educação de Jovens e Adultos - Ensino Médio, 1 

na modalidade a distância. 2.2. Envie-se cópia deste Parecer à Interessada, à DER 2 

Bragança Paulista, à Coordenadoria Pedagógica – COPED e à Coordenadoria de 3 

Informação, Tecnologia, Evidência e Matrícula – CITEM. Proc. 2021/37227 _ SEDUC e 4 

Grupo de Oração Esperança / Campinas. O Parecer CEE 163/2022 _ da Comissão de 5 

Planejamento, relatado pelo Cons. Antonio José Vieira de Paiva Neto foi aprovado por 6 

unanimidade. Deliberação: 2.1 A Comissão de Planejamento, nos termos do artigo 2º, 7 

inciso IV da Lei Estadual 10.403/1971, manifesta-se favoravelmente à celebração de 8 

Termo de Fomento entre o Governo do Estado de São Paulo, através da SEDUC e o 9 

Grupo de Oração Esperança, para aquisição de veículo de transporte escolar para os 10 

alunos matriculados nas Unidades Educacionais, no município de Campinas, nos termos 11 

da Lei Federal 13.019 de 31 de julho de 2014 e do Decreto 61.981, de 20 de maio de 2016, 12 

no que couber, com recursos de Emenda Parlamentar Impositiva. 2.2 Solicita-se especial 13 

atenção da SEDUC às recomendações formuladas no Parecer Referencial da Douta 14 

Consultoria Jurídica da Pasta. PAUTA SUPLEMENTAR: Proc. 2020/00513 - Projeto de 15 

Deliberação. Interessado: Conselho Estadual de Educação. Assunto: Revoga e 16 

acrescenta dispositivos à Deliberação CEE 191/2020 e dá outras providências. Pelo 17 

adiantado da hora, o Processo teve sua discussão adiada para a próxima sessão. Nada a 18 

mais havendo a tratar, às doze horas e dez minutos, a Presidente declarou encerrada a 19 

Sessão. Eu, Aurea Maia Egéa lavrei, datei e assinei a presente Ata que, após lida e 20 

achada conforme, foi assinada pelos presentes. São Paulo, 20 de abril de 21 
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